



2017年
12月号

風の子便り

社会福祉法人のゆり会 たかさご保育園

<http://www.takasago-hoikuen.com>

早いもので年の瀬を迎える候となりました。
と、その前に「クリスマス」ですね。
保育園でもイエス様の誕生をお祝いする「クリスマス会」が開催されます。
ともすると「サンタさんの日」になってしまいがちですが、各ご家庭でも是非クリスマスの意味を子ども達と共に話をする時を持って頂ければと思います。
子ども達は、この一年間お友達とあそんだり、おしゃべりしたり、食べたり、寝たり、たくさん経験を重ねてきました。
ご家庭でも保育園の出来事を「ね～ね～聞いてえ～」 「見て～見て～」と子ども達からの発信から、成長を感じながら会話を楽しまれたのではないのでしょうか。
「忙しいときに限って・・・」と思いたくなることもあったかもしれません。つい忙しいと「あとでね！」と後回しになってしまう事も。
子どもは伝える事をあきらめると、いつしかキラキラ瞳を輝かせて、何かを発見するという「種」すら失くしてしまうといわれます。
子ども達の「見つける」「伝える」を、これからも大切にしていきたいと、一年の反省を込めて職員一同振り返っているところです。
本年も保育園へのたくさんのご協力に感謝いたします。



お誕生日おめでとう

1才おめでとう	りょうたくん
2才おめでとう	
3才おめでとう	けいちゃん けいのすけくん ゆいとくん いぶきちゃん
4才おめでとう	さえちゃん こうたくん
5才おめでとう	りおちゃん ひろとくん
6才おめでとう	ゆうとくん ゆいとくん

12月の予定		
1	金	
2	土	
3	日	
4	月	ちゅっちゅこっこの会
5	火	ポニー
6	水	クリスマス合同練習
7	木	
8	金	幼児誕生会★会食会(4,5才)
9	土	
10	日	
11	月	ちゅっちゅこっこの会
12	火	クリスマス会リハーサル クリスマス記念写真(3.4.5才) 0才健診 健康相談の日14:30～★
13	水	
14	木	
15	金	171災害ダイヤル
16	土	クリスマス会
17	日	
18	月	乳児誕生会★ ちゅっちゅこっこの会0才9:00～★
19	火	視力検査(4才)
20	水	照子おばちゃんのお話し会 クリスマスおやつ作り(5才)
21	木	図書館(4,5才)
22	金	クリスマス会食会 聖歌隊近隣挨拶(4才) 防災訓練
23	祝	天皇誕生日
24	日	
25	月	ちゅっちゅこっこの会0才9:00～★
26	火	PPD 発達相談の日★
27	水	
28	木	
29	金	休園
30	土	休園
31	日	休園 1月1日～3日は休園となります

★印の日は、どなたでもご自由に参加いただけます
(予定は変更になる場合があります)

ばんび組(1才児)です こんにちは！

最近のばんび組の子どもたちはこれまで以上に言葉が増え、子どもたち同士の会話も沢山聞かれるようになりました。「おいしい〜！」「わあ〜びっくりした！」「なにやってるの？」等の気持ちを表現する言葉から、遊びの中でも、お友達の使っているオモチャを使いたい時も「かして」「まってるね」「じゅんばんね」などやり取り言葉が子ども達から聞かれています。又、オモチャが使いたくて、欲しくて泣いているお友達にも「じゅんばんだよ。かしてする？」などと言葉をかけてあげて知らせる姿も見られています。

歌も大好きで、保育園の園歌「風の子の歌」やうさぎ組さんが歌ってくれる手遊び「棒が一本」やわらべ歌を身振り手振りを交え歌う姿は微笑ましい限りです。歌を通して言葉を獲得しているのでしょうか。

まだ気持ちが先になり、トラブルになってしまうことも沢山ありますが、保育者が間に入り、知らせていくと共に、子ども達との会話を保育者も楽しんでいきます。



いつもありがとう〜
これからもよろしくおねがいします。



みんなでいっしょに
ハイ！チーズ！



ゴミのリサイクルを学びました

先日、区のリサイクル課と、清掃事務所の方が保育園に来て下さり「リサイクル」の体験学習を行いました。係の方からの説明の後、年中組と年長組の子ども達がゴミの分別をしてから、年長組がスケルトンのごみ収集車にゴミを入れる操作の体験をしました。子ども達には、小さい時から物を大切にすることや、使い終わっても、再利用可能なものがあることや、どうすれば再生できるかを考えるなど、賢い消費者になってほしいと願っています。

クリスマス会に来てね！

日時 12月16日(土)
9:30~11:30頃まで

場所 たかさご保育園

3, 4, 5才の子ども達が「イエス様」のお誕生を歌や賛美歌、降誕劇でお祝いします。

この時期ならではの、サプライズがあるかも???

0, 1, 2才の方々の見学も出来ます。

※会場が手狭の為、無理のないようにご参加下さい。



こどものつぶやき うさぎ組(2才児)

先日の園庭あそびでのことです。陽だまりに用意しておいた台の上で、

「いらっしやい。いらっしやい。おいしいカレーですよ！」とカレー屋さんが始まり、大きなお鍋に砂を入れてかきまぜ、お皿によそっていました。その声を聞いて何人かのお友だちが集まってきて、ごっこあそびが盛り上がり、その横には、うどん屋さん、ラーメン屋さん、ケーキ屋さんとお店が増えていきました。

「おいしいうどんですよ。おそばもありますよ！」

「ラーメンは300えんです！」

等の言葉が飛び交い、保育者が葉っぱのお金を渡すと、

「どうも、ありがとうございました。」

と元気な声が返ってきて、可愛い「子ども食堂」のようでした。

この時期、子どもたちの言葉の発達では、記憶力が増し、友だち関係が深まってくることで色々なごっこあそびが展開されます。子ども達も家庭での社会経験を基に、お店屋さんをごっこで再現して遊ぶことを楽しんでいるのだと思います。

勤労感謝訪問に行ってきました

「勤労感謝の日」に合わせいつもお世話になっている方々にご挨拶に行ってきました。

りす組(3才)―土屋病院、桜井歯科、横山整骨院

ひつじ組(4才)―吉崎嘱託医

ぞう組(5才)―駅前交番、京成高砂駅、高砂眼科

皆さんから「風邪ひかないでね！」「歯磨きしてね！」

「車に気をつけてね！」等のお言葉を頂き、心に響いた

ようです。

訪問の日には、子ども達一人ひとりが折り紙で折った素敵な袋に飴を入れてプレゼントします。袋に入れる飴は、ひつじ組さんが代表でみんなの為に買い物に行きます。みんな為の買い物・・・ちよっぴり得意でもあり、子ども達にとっても良い経験になっています。



たかさごの教育 食育 第9回

先日のひつじ組(4才児クラス)のクッキングは、八百屋さんへ食材を取りに行くことから始めました。食事を作るだけではなく、食につながる地域との交流を持つことで、日頃から園に携わっている方を知ったり、実際に店頭で並ぶ野菜を見たり、自分達で受け取り運んだりすることで、野菜の匂いや重さ、肌触りを生で感じる事ができます。自分達が直接関わる食材を運んだり、栽培したものでクッキングをすることが作る楽しみとなり、食べる意欲へとつなげています。

昼食の配膳は、自分でご飯、汁物を盛り付けていましたが、本日(12/1)よりおかずよそいも始まりました。盛り付けの際は、キッチン先生が盛る見本の適量(必要摂取量)を見て、自分がよそう量はどの位なのか？又どの位なら自分が食べられるか？等目を見て、考えて、手を使って器によそい連の動作が要求されます。苦手な物は心の葛藤(食べたくないけど…)も見られますが、配膳されたものを頂くのではなく、自分で配膳することで自分の適量を知り、苦手なものに挑戦することができます。

ご飯は「しゃもじ」で、汁は「お玉」でよそいます。しゃもじは親指を下に握る事、お玉は三指で握る事、一度よそったものは戻さない等食べている時のマナーだけではなく、食の文化を伝えることも大事にしています。